

El Congreso Internacional pro "Latín, Lengua viva"

(Avignon, 2-6 de Septiembre de 1956)

De la génesis y finalidad de este Congreso dimos ya amplia información en el número anterior de nuestra revista. Hoy nos cumple informar de su desarrollo.

La organización fué perfecta en sus mínimos detalles. Promotor del Congreso fué el Prof. Juan Capelle, ex-rector de la Universidad de Nancy y Director General de Educación en A. O. F. El, con un tesón, fe y dotes de organización admirables, supo vencer, como reconoció Mr. Henri Duffaut, teniente de Alcalde de Avignon, en el discurso de apertura, «montañas de indiferencia y escepticismo para conseguir la celebración del mismo»; y, durante el Congreso, fué el alma del mismo, siempre presente y operante, aunque manteniéndose siempre en una discreta penumbra: vivo retrato del «*plurimum facere, minimum ipse de se loqui*» de Salustio.

A su lado trabajaron activa, eficaz y solícitamente los miembros del Comité Local de Organización, que no dejaron ningún detalle ni cabo suelto. Gratitud de todos los congresistas merece en especial Eduardo Théodore-Aubanel, secretario General del Congreso, nieto del gran poeta provenzal, el cual ofreció su casa-museo «Théodore Aubanel» para sede del Secretariado y verdadera casa de todos los congresistas: allí pudieron éstos durante los días del Congreso disponer de salas de reunión y de trabajo con todo el material necesario. Un detalle digno de ser destacado fué que el Secretariado había cuidado la impresión previa de todas las ponencias y comunicaciones, de modo que pudieron ser puestas en las manos de los congresistas con anterioridad suficiente para ser estudiadas por todos, con lo cual se logró una gran seriedad y precisión en las discusiones.